



A la atención del Excmo. Ayuntamiento de Badajoz

En el pasado mes de mayo, Caritas Diocesana de Mérida-Badajoz, en unión a la Excm. Diputación de Badajoz, organizaron la exposición **“Los cuidados nos sostienen. Abraza la ecología integral”**, en el Hospital Centro Vivo de nuestra ciudad.

La exposición tenía como fines el sensibilizar sobre la **ecología integral**, entendiendo que **cuidar del planeta y cuidar de la familia humana** están íntimamente relacionados; promover la **cultura del encuentro** en sentido amplio, desde la conciencia de la interrelación de todo lo existente. Y especialmente promover la **incidencia local** identificando aspectos de mejora en nuestro entorno socioambiental.

Al final de la exposición, en torno al árbol de la vida, se invitó a las personas que la habían recorrido, ha poder expresar sus deseos de mejora para nuestra localidad en hojas que se colgaban en las ramas del árbol, con el compromiso por nuestra parte de hacerlas llegar a los responsables públicos de nuestra ciudad. Lo que sigue a continuación, es la compilación de las peticiones escritas en esas hojas y que presentamos a la corporación municipal con el ruego de que sean escuchadas y tenidas en cuenta en la planificación de acciones que busquen la mejora de nuestra ciudad.

Los ciudadanos de Badajoz que visitaron la exposición piden a su ayuntamiento una ciudad verde y limpia. En concreto piden **acciones directas para cuidar** las zonas verdes de los barrios, ampliándoles y plantando más árboles en toda la ciudad. Se pide especialmente que se asegure el buen trabajo de los encargados del ayuntamiento en la limpieza de los barrios periféricos y el mantenimiento de las zonas verdes. Especial mención se hace para la limpieza de nuestro río, con la plaga que actualmente sufre.

También se pide para los barrios servicios públicos adecuados, así como líneas de autobuses que los tengan en cuenta. Así mismo, potenciar el uso razonable del agua evitando despilfarros, así como potenciar el reciclaje en los eventos que se realicen desde el ayuntamiento.

Entendiendo que el cuidado y mejora de nuestra ciudad no es competencia exclusiva de nuestros gobernantes locales, sino que deben contar con la implicación de todos los vecinos de Badajoz, estos ciudadanos piden que para lograr esta colaboración se trabaje la **sensibilización en la ciudad** para ser más respetuosos con la limpieza, con los espacios verdes y la naturaleza en general y así cuidar el planeta. Que se valoren los espacios públicos como espacios de todos.

Del mismo modo, hacer campañas de concienciación que lleguen a los más pequeños, con el objetivo de que cada vez sea más común en nuestros hogares y en nuestros espacios públicos el reutilizar, el reciclar y el dar una segunda oportunidad a los bienes de que disponemos. En definitiva, sensibilizar para que cada vez tengamos un consumo más responsable y menos consumista

También había peticiones relacionadas con la necesidad de sensibilizar para que hubiera menos prejuicios sobre la exclusión social. Esto nos abre a una serie de peticiones relacionadas con el **cuidado de las personas, vecinos y vecinas de nuestra ciudad**. Se pide una especial atención a las personas que viven en soledad, así como a todas las personas más vulnerables. También que se siga trabajando en la eliminación de barreras arquitectónicas, para facilitar la vida a las personas con movilidad condicionada, así como que se adapten los contenedores de recogida de residuos para las personas con capacidades diferentes.

Finalmente, se piden medidas de carácter comunitario, como potenciar las asociaciones vecinales, así como los espacios culturales y de encuentro. Fomentar el que las comunidades se unan y hagan proyectos en donde se creen huertos urbanos, que se recojan frutos y las personas puedan unirse y ayudarse entre sí. También se señala la necesidad de cuidar y potenciar el comercio local. Por último, se incide en la urgencia de mejorar e impulsar el transporte público.

Agradeciendo la recogida de estas propuestas, esperamos que sirvan de referencia en las políticas medioambientales y ciudadanas que puedan desarrollar en un futuro inmediato.

Badajoz, a 28 de octubre de 2024

Cáritas Diocesana de Mérida-Badajoz

